
Florianópolis, 12 de maio de 2000

Ex-policiais depõem na CPI do Narcotráfico
LJ.A CPI que investiga o

narcotráfico e o crime
, organizado em Santa Catarina,

presidida pelo deputado João Henrique
Blasi (PMDB), esteve reunida ontem para
ouvir os depoimentos do ex-policial civil
Marco Antônio Coutinho, condenado a
seis anos de prisão por envolvimento com
traficantes, e do ex-sargento da Polícia
Militar, João Batista Arruda Coelho,
acusado de roubo a banco. O primeiro
depoimento começou público e depois, a
pedido de Coutinho, continuou de forma
reservada.

Ele destacou que se encontra preso
devido a "atitudes de quatro policiais
militares de Tijucas", denominados de
soldado Denilson, cabo Gama, sargento
Francisco e tenente Benzi, que seriam os
responsáveis pelas acusações de envol-
vimento com traficantes de drogas. Disse
ter ficado cerca de um ano prestando
serviço naquele município como inves-
tigador na área do narcotráfico, quando
manteve contato com o traficante Genésio
Luiz, o "Vagão", que depois seria seu
informante.

Através de "Vagão" soube que o policial
militar de nome Gelson, já falecido, era o
"maior traficante de cocaína da cidade", e
que recebia a droga de um empresário bem
sucedido da região do Vale do Itajaí, a
quem devia dinheiro. Ele teria aconselhado
o colega a deixar o tráfico. Denunciou que
no período em que esteve em Tijucas
presenciou muita perseguição de PMs a
viciados e que há vários políticos e
empresários envolvidos com drogas,
citando o vereador Edson Bayer.

Acusou ainda uma repassadora de
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Parlamentares tomam depoimentos de ex-policiais envolvidos no tráfico

drogas chamada Arlete, presa em diversas
ocasiões "e sempre solta antes de chegar
à Delegacia de Polícia", além de revelar ter
prendido os seguintes traficantes: "Argen-
tino", Marco "General", "Nego Luiz",
Arlete e "Caramujo". Os deputados Pedro
Uczai (PT) e Jaime Mantelli (PDT) ques-
tionaram o depoente a respeito de alguns
casos citados peloex-policial.

Arruda, acusado de envolvimento com
assaltantes debanco, teve seu depoimento
totalmente aberto. Negou as acusações que
lhe foram impostas, frisando nunca ter
praticado nenhum ato ilícito como PM, e
acredita que as denúncias sejam uma
"cortina de fumaça" para acobertar algu-
mas irregularidades ocorridas no comando
da corporação em Tijucas.

Citou casos de desvios de recursos
obtidos por intermédio do convênio de
trânsito daquele município, que seriam
destinados à manutenção das viaturas e
compra de combustíveis. Revelou. ainda,
que na época em que o comandante era o
tenente Edésio da Silva, foram comprados
materiais de construção com o dinheiro
proveniente do convênio. :

Referindo-se ao narcotráfico, afirmou
ter conhecimento que policiais militares
colocavam drogas nos bolsos de preten-
sos traficantes a fim de prendê-Ios, e
negou ter se relacionado mais profun-
damente com o depoente Coutinho.
Também entregou à Comissão notas
fiscais que comprovariam suas acusa-
ções aos ex-comandantes da PM de
Tijucas.

Polêmica
nas concessões
de rodovias
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;Por 'que 'estou saindo do PFL
Comunico nesta data minha decisão

irrevogável de desfiliação do Partido da
Frente Liberal, ao qual fui filiado durante
doze anos.

Comecei minha vida política neste
partido concorrendo à Câmara Municipal
de Joinvilleem 1988, sendo eleito. Em
seguida assumi a secretaria municipal de
Desenvolvimento Social na
administração do então prefeito Luiz

Gomes.' Em 1990, disputei as eleições para a Assembléia, ficando
como segundo suplente, por Joinville, assumindo dois anos
após, quando o titular Wittich Freitag foi deito prefeito do
município.

Em 1996, fui candidato, juntamente com Luiz Carlos Vieira, na
chapa da sucessão municipal. Reeleito novamente deputado
estadual; tive a oportunidade de ser segundo vice-presidente
da Assembléia Legislativa. Atualmente ocupo a quarta secretaria,
sendo também segundo vice-presidente do Diretório Estadual,
além de supervisor macrorregional do partido para a região Norte
e Nordeste do Estado.

Minha decisão em sair do partido não é de hoje, e um dos

fatos que muito contribuiu foi a minha indicação pelo PFL a
conselheiro do Tribunal de Contas, que depois optou por outro
candidato, o ex-deputado Wilson Wan-Dall,

Porém, defino como a gota da água o fato de meu partido
apoiar a candidatura do pepebista Eni Voltolini para a prefeitura
de Joinville, e sendo filiado a um partido, não posso apoiar
outro candidato. Não posso aceitar que em Joinville, minha base
eleitoral, ao PPB caibam toda a estrutura da saúde, a regional de
ensino e outros órgãos de importância vital para o município,
enquanto ao PFL caibam. apenas órgãos de menor expressão,
como o Ipesc e a Cohab. O PFL não luta por seu espaço.

Minha decisão foi amadurecidadurante longo tempo, e com
nenhum dos meus companheiros discuti o assunto, pois acho
que minha opção tinha de ser (e foi) individual e pessoal. Ainda
não me decidi sobre uma nova legenda a qual deseje me filiar.
Quero ter tempo necessário para refletir, enquanto isso, agirei ~
como sempre: dentro de meus princípios, porém de forma
independente.

)

)

Deputado Adelor Vieira

A importância do Orçamento Regionalizado
Em 1996, no decorrer. da 13" legislatura, a

Assembléia Le g is lativ a aprovou, por
unanimidade, duas emendas constitucionais
que mudariam para sempre. a forma .de
discussão e aplicação dos recursos públicos
do Estado. Numa decisão .inédita e consciente
com as prerrogativas constantes na
Constituição Estadual, os parlamentares
abriram caminho para a realização das
audiências públicas que culminariam 'com a
implantação do Orçamento Regionalizado.

Por meio da Emenda Constitucional n". 11,
foi inserido um novo inciso no artigo 47 da

nossa Constituição, propondo a realização de audiências públicas nas
regiões catarinenses, para subsidiar o processo legislativo. A Emenda
n". 12 especificou as finalidades do orçamento com a coleta e a
sistematização de propostas consideradas prioritâriasde investimentos
em cada região. Sem dúvida, o Orçamento Regionalizado veio valorizar
a aplicação dos recursos públicos de acordo com as necessidades locais

e não mais por interesses pessoais ou partidários.
Pois bem, no [mal do mês de abril, participei de uma reunião com os

conselheiros do Orçamento Regionalizado onde elaboramos um
cronograma de encontros em todo o Estado e uma audiência com o
governador, a fim de estabelecer o valor a ser definido dentro do
Orçamento 2000.

Cabe ressaltar que durante o período de campanha, o governador
manifestou apoio total à manutenção do Orçamento Regionalizado, urr
processo democrático que me parece irreversível. A própria Assembléia
tem dado demonstrações à sociedade que o Orçamento não é uma peça
política, mas um instrumento real que mantém metas e investimentos
em Santa Catarina.

Portanto, como parlamentares e dignos representantes das
comunidades, temos o dever de cobrar e cumprir os objetivos a que se
propõe o-Orçamento Regionalizado. Pois só assim poderemos almejar
uma boa qualidade de vida e o bem estar social da nossa população.

Deputado Rogério Mendonça (pMDB)
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Parlasul assina moção por novo pacto federativo

Presidentes das Assembléias
Legislativas do Rio Grande do
Sul, Paraná e Mato Grosso do

Sul responderam positivamente e com
entusiasmo à proposta do presidente do
Legislativo catarinense, deputado GiImar
Knaesel (pPB~, de assi-
natura de, uma moção
para a criação de um
novo pacto federativo
que dê mais autonomia .
aos governos estaduais
e municipais .. A moção
foi assinada na reunião
paralela do Parlamento
do Sul, na Conferência
Nacional dos Legisla-
tivos Estaduais, que se
encerrou nesta terça-
feira em Gramado.

Os integrantes do Par-
lasul foram unânimes ao
condenar o excessivo
controle do governo fe-
deral sobre os recursos
e a legislação dos esta-
dos e municípios. Para
eles a solução dos pro-
blemas do .Sul é tratar as .questões de
forma especificamente regional, pois em
um país com grande dimensão geográfica
e diversidade cultural o tratamento
uniforme só resultará em injustiças.

No encontro Knaesel criticou dura-

mente o que chamou de "práticas im-
periais" do governo federal, que centraliza
os recursos e os distribui baseado em
barganhas políticas. Apontou o atropelo
de competências e atribuições entre os
níveis de governo.

Momento que antecedeu a suspensão da sessão solene

Repercussão internacional

Em tomo de 260 parlamentares da
maioria dos estados brasileiros e de
países como Argentina, África do S~l,
Estados Unidos e Canadá lotaram as

dependências do Hotel Serrano, em
Gramado (RS), nesta segunda-feira (8),
para participar da IV Conferencia Nacional
dos Legisladores Estaduais, que neste
ano tem como tema "Desafios do Parla-
mento na Era Digital- Gramado 2000".

Autoridades como
o governador alívio
Dutra, secretários de
Estado e magistra-
dos gaúchos presti-
giaram o encontro,
que terminou nesta
terça-feira e foi orga-
nizado pela União
Nacional dos Legis-
ladores Estaduais
(Unale). A entidade
elegeu a nova direto-
ria; que tem à frente

_ o deputado Orlando
J Pessuti (PR), e conta
~ agora na Diretoria!Regional Sul com o
~ presidente da As-
~ sembléia catarinen-s se, deputado Knae-

sel e o deputado
Adelor Vieira no Conselho Fiscal.

Para Gilmar a intenção da Unale é
integrar as regiões brasileiras, cabendo a
ele a importante tarefa de levar os anseios
dos três estados sulinos às reuniões
ordinárias da entidade, sediada em
Brasília. Os discursos foram marcados
por severas críticas à centralização
imposta pelo governo federal.

Representaram também Santa Catarina
os deputados Moacir Sopelsa (PMDB),
Romildo Titon (PMDB), Neodi Saretta
(PT), Sandro Tarzan (PTB), Ideli Salvatti
(PT), Joares Ponticelli (PPB), Milton
Sander (PPB), Rogério Mendonça
(pMDB) Jaime Duarte (PPS) e Odete de
Jesus (PPB).

Brasília
~Na quarta-feira (10) Kanesel passou o

dia em Brasília participando da 1a Con-
ferência sobre Federalismo Cooperativo,
promovida pelo Itamaraty, sob o tema
"Globalização e Democracia", foram
discutidos tópicos como Federalismo
Fiscal e Desigualdades Regionais;
Federalismo Incompleto - Descentra-
Iização e Indefinição de Competências;
Harmonização Fiscal.
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Desenvolvimento sustentável no meio rural
Com o objetivo de solicitar a

adoção de medidas saneadoras
urgentes e medidas eficazes no sentido
da definição e implementação de uma
política estatal que permita o pleno
desenvolvimento sustentável do meio
rural, em apoio ao VII Grito da Terra Brasil,
etapa estadual, a Comissão de Agri-
cultura, presidida pelo deputado Moacir
Sopelsa (PMDB), encaminhou uma
indicação ao Governador do Estado. Para
os integrantes da Comissão, "o evento
citado é um 'espaço privilegiado para a
discussão de alternativas diante das
graves dificuldades enfrentadas pelo País
e pelo Estado, que apontam para o
processo inflacionário, a recessão e o
agravamento das condições sociais".
Alerta que "a solução' dos problemas do
setor não se dará se não forem repensadas
e transformadas as bases dos projetos
de desenvolvimento que estão sendo
adotados atualmente".

A pauta de reivindicações do Grito da
Terra·é resultado de encontros realizados
pelas 17 microrregiões sindicais,
envolvendo 227 sindicatos de traba-
lhadores rurais mais 44 extensões de base,
representando cerca de duzentas mil
famílias de trabalhadores rurais,
envolvendo um público de aproxi-
madamente um milhão de pessoas, além
de muitos assalariados rurais. "Urgem
medidas das autoridades estaduais no
sentido de. proporcionar melhores
condições de sobrevivência a essa
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importante fatia produtiva do Estado",
alertam o presidente e seus membros.

Ern favor do MSf
Ao Presidente da República, ao Minis-

tro do Desenvolvimento Agrário e aos in-
tegrantes da bancada catarinense no
Congresso Nacional, a Comissão está pe-
dindo medidas urgentes no sentido de
que sejam instituídos mecanismos para o
atendimento de reivindicações constan-
tes da pauta de negociação do MST. Se-
gundo o documento encaminhado, "a
sociedade brasileira está vivendo uma
'grave crise no meio rural e um processo
crescente de empobrecimento dos traba-
lhadores, condição que resulta na neces-
sidade de o Programa de Reforma Agrária

Amin apresenta valores
do OR em 15 dias

Recebidos em audiência pelo gover-
nador Esperidião Amin nesta

quinta-feira os deputados João Rosa
(PTB), presidente da Comissão de Fi-
nanças, Rogério Mendonça (PMDB) e
Francisco de Assis Nunes (PT), assim
como os delegados do Orçamento Regio-
nalizado, receberam do Chefe do Execu-
tivo a resposta de que em 15 dias sairá a
definição do valor destinado ao OR para
o ano 200l.

Segundo João Rosa, a tarefa da análise
dos .números foi encaminhada ao secre-
tário da ·Fazenda, Antonio Carlos Vieira,
presente ao encontro. O parlamentar
informou que o Governador pretende

comparecer audiências públicas ou, no seu
impedimento, enviar um representante
para prestar esclarecimentos sobre o
comprometimento da receita com pessoal,
obras em andamento e receita disponível.

Rosa declarou que os delegados e
parlamentares ficaram satisfeitos com a
proposta, ressaltando que levar ao
interior um valor acordado com o Exe-
cutivo consolida o Orçamento Regiona-
lizado, além de estabelecer uma parceria
entre a Casa e o governo do Estado.
Frisou ainda na reunião que os parla-
mentares vão fiscalizar os R$ 19 milhões
destinados para as metas do OR neste
ano.

do Governo Federal merecer uma
reavaliação, especialmente no que se re-
fere à sua execução".

Mais adiante, a Comissão afirma que
"existem cerca de 500 acampamentos, com
mais de cem mil famílias acampadas em
todo o Brasil, visando sensibilizar as
autoridades para o desenvolvimento de
ações na área. É necessária a adoção de
medidas urgentes para a conclusão de
um processo adequado para a realidade
brasileira, amparando esse setor que se
apresenta como essencial ao desen-
volvimento nacional, além de garantir a
melhoria das condições de sobrevivência
dos agricultores".

Os depoimentos d
cíonaram as autori
de certo modo co
fiscalizar as demmci
elas representantes

+.Polícia Flores
Secretaria da A
Meio Ambiente

Os deputad
Francisco de'
ato, comprome
propostas de
sentadas e dar apoi
de lei para a área.

Audiovisual
MercoSul

A Comissão Especial do Mercosul,
presidida pelo deputado Milton

Sander (PPB), está pedindo ao Presidente
da Petrobrás e ao Governador do Estado
apoio à realização do IV Florianópolis
Audiovisual Mercosul, previsto para o
período de 23 de maio a 02 de junho, a
exemplo do que já foi feito no ano passado.

O evento, aprovado pelo Ministério
da Cultura, é d~ cunho internacional, e ao
mesmo tempo estará sendo realizado o 10

Encontro Parlamentar Mercosul
Audiovisual, sob a coordenação da
Comissão Especial do Mercosul.
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Adiada votação das concessões rodoviárias

Foram mais de três horas de
reunião, com muita discussão e
divergências de opinião, para

que os deputados da Comissão de Justiça
,votassem o parecer do deputado Onofre
Agostini (PFL), relator do processo de
licitação e concessão do Sistema Brusque
e BR - 470, apreciado pelo Tribunal de
Contas do Estado. A decisão do TC
concluiu que há irregularidades no
processo licitatório.Baseado no artigo
5° da Constituição Federal, que diz que
em caso de processo administrativo
"ficam assegurados aos acusados o
contraditório e ampla defesa", o parecer
do relator, 'aprovado nesta terça, com
restrições; foi peloencarninhamento da
matéria ao Tribunal de Contas, para que
solicite, após' 'a -notificação das
concessionárias Coles c e Ecovale, do
Departamento de Estradas de Rodagem
(DER) e do ex-diretor do DER, Oscar
Alberto da Silva Gayer , a defesa sobre o
assunto.

Para a deputada Ideli Salvatti (PT),
autora do projeto de decreto legislativo
que susta os contratos de concessão de
rodovias e que votou contra o parecer do
deputado Onofre, essa é uma decisão
arriscada. "É: uma forma de não decidir.
Não sendo sustado o contrato, o governo
do Estado Poderá devolver a BR-470 ao

governo federal, a exemplo do que foi feito
com a 280. Aí será o caos total".
, O próprio relator contesta a decisão do
Executivo em não sustar os contratos.
"Está muito cômodo o governo lavar as
mãos e jogar a responsabilidade para a
Assembléia", afirmação que foi reforçada
pelo 'seu colega de partido, Júlio Garcia.

O deputado Ivan Ranzolin (PPB), que
votou pela aprovação do parecer com
restrições, disse que se até o próximo dia
22 não houver manifestação do TC, vai
requerer uma sessão extraordinária para
votar o projeto de decreto legislativo da
deputada Ideli, que susta os contratos
de concessão.

Falta de consenso adia votação

Comissão de Trabalho volta
a discutir "LER"

,A Comissão de Trabalho promoveu
finesta semana uma audiência pú-

blica para discutir, com médicos e sindi-
calistas, o projeto de lei que estabelece
normas de prevenção às doenças e crité-
rios de defesa da saúde dos trabalhado-
res em atividades que possam desenca-
dear Lesões por Esforços Repetitivos
(LER). A iniciativa da proposição é dos
deputados Volnei Morastoni, ldeli
Salvatti e Neodi Saretta, todos do PT.

O projeto define a LER, o procedimen-
to de diagnóstico e prevenção, além de
definir punições para quem desrespeitar
a lei depois de aprovada e sancionada pelo
Governador do Estado. Garante que os
trabalhadores sejam informados dos ris-
cos de adquirir a doença; estabelece pau-
sas e limitações de tempo no trabalho;
determina a adequação de máquinas, mo-
biliários, dispositivos, equipamentos e fer-
ramentas de trabalho às características do
trabalhador, bem como do ambiente de tra-
balho em relação à temperatura, ruído e
iluminação.

A proposta dos parlamentares petistas
determina ainda a realização rotineira de
exames clínicos periódicos, incluído os de
retorno ao trabalho após licença médica,
e que os casos de LER sejam notificados
por qualquer pessoa, órgão ou empresa
ao Sistema Único de Saúde (SUS), e
estabelece punições de advertência, multa
diária de 1 a 1000 UFIR e suspensão
temporária das atividades em casos de
reincidência ou risco grave à saúde.

Os médicos e sindicalistas represen-
tantes das categorias de trabalho com
maior incidência de LER apresentaram
sugestões "para melhorar o projeto",
como o estabelecimento de uma carga
horária de seis horas diárias, proibição de
horas extras, rodízio de trabalhadores com
conhecimento de funções, garantia de
pensão pelo INSS 'ao lesionado inválido,
intervalo para ginástica dirigida, criação
de comissões de saúde para empresas
com mais de 100 trabalhadores, garantia
de informações sobre LER e programa
permanente de prevenção e diagnóstico ..
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Reapresentado projeto anti-HIV

O deputado Jaime Duarte (PPS)
reapresentou projeto que dispõe

sobre o direito da mulher grávida solicitar
o teste anti-HIV pelo SUS. Segundo o
parlamentar, o teste sorológico como
exame complementar dos cuidados pré-
natal deve ser gratuito para os usuários
do Sistema Único de Saúde. Ele lembrou'
que a prevenção da transmissão da AIDS
de mãe para filho com uso adequado de
medicamento reduz às chancesde
transmissão ao recém-nascido para 8%.
O mesmo projeto, aprovado em 99, teve
veto do Executivo mantido pelos
deputados.

Lixo das escolas e hospitais

No entanto o parlantentar comemora,
recente rejeição a outro .veto governa-.
mental a projeto de sua autoria, e que
estabelece a criação do programa de
coleta seletiva do 'lixo nas escolas pú-
blicas estaduais. A lei tem por objetivo
promover a educação ambiental da
comunidade nas escolas.

"Deputado Jaime Duarte

Também foi transformado em lei o
projeto de Duarte que obriga os serviços
de saúde do Estado a adotar um plano de
gerenciamento do lixo recolhido nos
hospitais e clínicas. A nova lei vai cuidar
dos resíduos capazes de causar infecção,
produtos químicos e rejeitos radioativos.

Mudança no Código Florestal
repercute na Assembléia'

As alterações no Código
Florestal Brasileiro,

proposta pela bancada rura-
lista no Congresso e aprovada
na Comissão de Justiça, que
poderão aumentar o desma-
tamento no Brasil, reduzindo
de 80 para 20% a área pro-
tegida da Amazônia, reper-
cutiram fortemente na Assem-
bléia Legislativa. O deputado
Joares Ponticelli (PPB) soli-
citou mobilizaçãodos depu-
tadaos estaduais e federais
para repudiar as alterações
que ferem de morte o equi-
líbrio ambiental do país, pro-
pondo o aumento da supres-
são das florestas.

Já o deputado peemede-
bista Ronaldo Benedet acu-
sou os latifundiários, madei-
reiros ou seus representantes,
chamados de ruralistas bra-
sileiros, de envergonharem o

país, e causar preocupação' a
-toda a humanidade.

Disse que "o próprio go-
verno, consciente das reper-
cussões internacionais nega-
tivas, já manifesta a intenção
de lutar pela .derrubada do
famigerado projeto".
, Requerimento

O deputado Walmir Comin
(PPB), que solicitou à
coordenação do Fórum
Parlamentar Catarinense que
façao acompanhamento dos
trâmites do projeto que altera
o Código Florestal, declarou
que os catarinenses, assim
como seus irmãos dos demais
estados, acompanham com
preocupação as informações
dando conta de possíveis
prejuízos à cobertura vegetal
do país, do Estado e de
virtuais danos aos
agricultores.

Auditoria do TCE

A deputada Ideli Salvatti (PT) entrou
com pedido de auditoria por parte

do Tribunal de Contas sobre as obras de
ampliação do Colégio Estadual João Sil-
veira, no bairro Aririú, em Palhoça,
paralisadas em dezembro de 1999. Ideli
explica que a obra não apresenta a placa
(obrigatória em obras públicas) indicando
a empresa executora nem a respon-
sabilidade técnica, prazo de execução e
custo total do empreendimento.

i[ O local apresenta sérios riscos' à saúde
U e à, segurança, pois não há banheiros
j isuficientes já que os novos estão em fase
~ de construção; as fossas e caixas de
-':
II gordura têm coberturas inadequadas; não
~ há local apropriado para refeitório, os

alunos usam um galpão sem condições
de higiene; a cozinha funciona provi-
soriamente no espaço da biblioteca,
desativada e cujo acervo permanece
empilhado; as salas de aula receberam
pintura sem a substituição das madeiras
com cupins; a rede elétrica não foi
substituída e apresenta queima cons-
tante de lâmpadas; o pátio não foi lajotado
e alaga em dias de chuva e os entulhos da
construção permanecem amontoados
próximos a salas e área de lazer.



Notícias da AL Florianópolis, 12 de maio de 2000 - 7

Educação para o
trânsito nas escolas

O deputado Moacir Sopelsa (PMDB) apresentou projeto
de lei que prevê a inclusão de aulas regulares sobre

educação para o trânsito nas escolas públicas da rede de ensino.
"Nossa intenção é levar à 'classe estudantil conhecimentos
específicos sobre o trânsito. Com isso esperamos cóhtribuir
para a redução dos índices de mortes provocadas po~ acidentes".

O projeto determina que as aulas sejam anexadas no regimento
interno das escolas após regulamentação por parte da Secretaria
da Educação. "Perdemos, por ano, no trânsito catarinense,
segundo dados do Detran, aproximadamente 1.500 pessoas em
acidentes. Isso sem computarmos os feridos e aqueles que ficam
incapazes de desenvolver alguma atividade física", revela
Sopelsa. Acrescenta ainda que somente com a educação dos
futuros condutores será possível reduzir, a médio e longo prazo,
esses índices trágicos. "Precisamos é mudar a mentalidade dos
futuros motoristas", conclui.

Truculência
O deputado Jorginho Mello (PSDB) encaminhou pedido

de informação ao Governador do Estado e ao Coman-
dante-Geral da Polícia Militar indagando sobre as providências
que deveriam estar sendo tomadas quanto a episódios que vêm
acontecendo em Laguna envolvendo PMs e pescadores.

Segundo o parlamentar, a população local tem manifestado
repúdio pela.forma truculenta com que a Polícia Militar vem
tratando pescadores e simpatizantes da pesca naquele município.
O assunto já foi motivo de moção apresentada na Câmara de
Vereadores de Laguna.

Deputado Altair Guidi (PPB) ao diretor do jornal Tribuna
Criciumense cumprimentando-o pela passagem do 450 aniversário
de fundação daquele órgão de imprensa.

Deputado Clésio Salvaro (PFL) solicitou ao Secretário dos
Transportes e Obras a construção de um trevo na rodovia SC-446,
no acesso do Bairro São Simão, em Criciúma.

Deputado Neodi Saretta (PT) ao Ministro dos Transportes, soli-
citando informações sobre a atual situação da recuperação da BR-
153, 'principalmente nos trechos entre Irani e Concórdia.

Deputado Narcizo Parisotto (PMDB) ao Prefeito e ao Presidente
da Câmara de Vereadores de Biguaçú, cumprimentando-os pela
passagem de mais um aniversário do município, a ser comemorado
em 17 de maio.

Deputado Joares Ponticelli (PPB) às autoridades dos municípios
de Santa Rosa de Lima e Maracajá, parabenizando-as pelos
aniversário de suas fundação, comemorados respectivamente em 10
e 12 de maio.

Deputado Nelson Goetten (PPB) ao Presidente da Malwee Malhas
Ltda., parabenizando-o pela indicação do seu nome pela Confederação'
Nacional da Indústria para recebimento da Comenda da Ordem
Nacional do Mérito Industrial.

Deputados Gelson Sorgato (PMDB) e Jorginho MeDo (PSDB)
solicitando ao Diretor do DNER/SC, solicitando informações sobre
a recuperação do trecho compreendido entre o Km - 66 e o Rio
Jacutinga, daBR-153.

Deputado Altair Guidi (PPB) ao Governador do Estado e aos
Secretários da Educação, Saúde e Agricultura, cumprimentando-os
pela iniciativa da homenagem prestada aos índios com o programa de
apoio ao desenvolvimento das comunidades indígenas ..

Deputado Nelson Goetten (PPB) ao Secretário dos Transportes e
Obras, pedindo a realização de pavimentação asfáltica entre as cidades
de Santa Terezinha e Papanduvas, e melhorias na rodo~ia SC-427,
que liga Vidal Ramos e Ituporanga.

Deputado Neodi Saretta (PT) ao Presidente da Telesc, solicitando
a implantação urgente de novas linhas telefônicas no Loteamento
Nov~Horizonte, em Concórdia.

DeputadoClésio Salvaro (PFL) ao Ministro da Previdência e
Assistência Social e ao Superintendente do INSS em SC, solicitando
uma agência móvel do INSS (Prev Móvel) para atender Turvo,
Meleiro, Jacinto Machado e Timbé do Sul. Deputado Gelson
Sorgato (PMDB), de igual teor, para Bela Vista do Toldo.

Deputado Jaime Mantelli (PDT) ao Chefe do DNER/SC,
requerendo que adote providências para a construção de uma passarela
de pedestres no Km-149 da BR-101, em Itapema.

Deputado Nilson Gonçalves (PFL)ao Chefe doDNER/SC,
solicitando medidas para melhorar a sinalização da BR-280,
especialmente no trecho que passa por Araquari, entre Joinville e
São Francisco do Sul.

Deputado Neodi Saretta (PT) à Secretária da Educação, pedindo
providências no sentido de normatizar e implantar a lei que dispõe
sobre a educação para o trânsito nas escolas. sobre e a implantação do
Programa de Trânsito Aluno-Guia.

Deputado Onofre Agostini (PFL) ao Governador, indagando quais
os motivos que ensejaram a redução nos valores repassados, para
cumprimento do art. 170 da Constituição Estadual, às universidades
do Estado.

Deputado Nilson Gonçalves (PFL) ao Ministro da Previdência,
preocupado pelo atraso na concessão de aposentadorias, sugere que
a análise da documentação e a concessão dos' benefícios não
ultrapassem o prazo de seis meses ..
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Exposição comemora 74 anos da Ponte Hercílío Luz

C.o.ordenador do
" Fórurn . Pró-

;. . Restauração e.
Conservação da Ponte HerCÍ-
lio Luz, o deputado Lício-
Mauro da Silveira (PPB) abriu
oficialmente nesta quarta-feira
(11) a Exposição de Época
Anos 20, na Galeria de Arte
da Assembléia Legislativa.

A Exposição mostra os
objetos de uso, costumes da
época.e principalmente fotos
daquela que foi considerada a
mais arrojada obra arquite-
tônica de. Santa Catarina: a
Ponte Hercílio Luz.

Inaugurada em 13 de maio
de 1926, numa iniciativa do

então governador Hercílio ,
Luz, foi a primeira ligação.Ilha/
Continente e responsável pelo ,
dese~volvimento viário da
Capital. . ..'

Fechada ao tráfego por
problemas em" sua estrutura,
desde 1982, aponte hoje
aguarda a viabrlização de
projetos para sua recuperação.
De acordo com o deputado
Lício, está em fase final de
conclusão a concorrência
internacional para a elabo-
ração do projeto de restau-
ração, esti~ado hoje em 30
milhões de dólares.

Criado em 1996, o Fórum
Pró-Restauração, que congre- Deputado Lício abre mostra de aniversário da ponte

ga mais de 42 entidades, luta agora pela restauração e
conservação da Ponte, bem como pelo seu tombamento como
patrimônio da humanidade. O processo já está tramitando na
representação da Unesco no Brasil.

Salvaro leva Comissão de
Saúde a Criciúma

Preocupado com as conseqüências econômicas e sociais
que seriam acarretadas se fosse aprovado na Assembléia

o projeto de lei que determina a proibição do amianto como
matéria prima, o deputado Clésio Salvaro (PFL) solicitou que a
Comissão de Saúde e Meio Ambiente, presidida pelo deputado
Nelson Goetten (PPB) participe em Criciúma de reunião com
empresários e trabalhadores, já que a medida poderia atingir
cerca de 4 mil empregados.

Os deputados membros da comissão deverão se deslocar para
Criciúma na próxima semana na tentativa de buscar soluções
alternativas, enquanto tramita o projeto n° 282/99 de autoria
parlamentar, que, em função dos já comprovados danos do
material à saúde humana e ao meio ambiente, veda sua utilização
nas indústrias.

Dia 15, às 10 horas- Reunião de trabalho da CPI do Narcotráfico.
Local: Sala das Comissões
Dia 15, às 16 horas - Sessão solene em homenagem ao Dia do Assistente Social
Local: Plenário ,
Dia 15, às 20 horas - Abertura da Mostra Coletiva pelos 25 de fundação da Associação Catarinense de Artistas Plásticos.
Local: Galeria de Arte . ,
Dia 16, às 18:30 horas - Sessão solene "Mãos anônimas quéconstróem Santa Catarina". Serão destacados
trabalhadores em atividades para O bem-estar coletivo. . ' ,
Local: Plenário .


